



Nostalgia, recuerdos y convivencia en el Día de Todos los Santos y Día de Difuntos

Últimas noticias

Estudiantes buscan contribuir con el desarrollo económico de San Juan Sacatepéquez



La Tormenta Tropical Pilar en las costas de El Salvador y alejándose de Guatemala





Guatemaltecos acuden a los cementerios este 1º. De noviembre

Desde muy temprano este 1º. de noviembre las familias guatemaltecas acudieron a los cementerios a nivel nacional para llevar ofrendas florales a sus seres queridos y recordarles en este día especial.

Mientras tanto, la Policía Nacional Civil (PNC), implementó operativos de patrullaje y seguridad en los diferentes cementerios.



Y aunque estuvieron en apresto de la población durante todo el día, también los cuerpos de socorro hicieron su labor implementando acciones.



La Cruz Roja Guatemalteca realizó una serie de acciones atendiendo y auxiliando a las personas que visitaban los cementerios, pues algunas presentaron quebrantos de salud.



La Policía Municipal de Tránsito (PMT), también implementó un plan de operativos viales, que incluyeron los cierres de las calles aledañas a los cementerios considerando la afluencia de visitantes.

En Villa Nuevas, el convite de Los Fieros recordó a los santos difuntos durante su paso por las principales calles y avenidas de dicho municipio del sur de la ciudad de Guatemala.



Primera reunión de transición en la SIE



La Secretaría de Inteligencia Estratégica del Estado, (SIE), realizó su primera reunión de transición con el equipo designado por el gobierno electo.



Durante este acercamiento se presentó información estratégica, funcionamiento y estructura de la secretaría entre otras características fundamentales que servirá para empoderar a las futuras autoridades. De acuerdo con los participantes de esta mesa de trabajo, la metodología utilizada en este ejercicio constituye un paso vital para dar continuidad a la administración pública.



Esta es la cuarta semana consecutiva en la que se efectúan las reuniones multisectoriales, cuyo objetivo es garantizar un proceso ordenado transparente y basado en el respeto a la alternancia del poder que culminará el 14 de enero del 2024 con el cambio de mando.



Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Nostalgia, recuerdos y convivencia en el Día de Todos los Santos y Día de Difuntos

Como un día histórico de visita al cementerio o un día para compartir y recordar a los seres queridos que ya no están con nosotros, el 01 y 02 de noviembre los guatemaltecos llegan con ofrendas florales, comidas típicas de la fecha para compartir en familia junto a las personas que recordarán.

Este momento, es un alivio para el alma y el espíritu que les permite sanar el dolor causado por la partida de sus familiares.

El Día de Todos los Santos y Día de los Muertos se realiza en todo el mundo, de acuerdo con sus culturas y creencias.



Dependiendo del país y la región en el que se celebre, este día se experimenta de diferente manera: por ejemplo, en México está considerado como una de sus fiestas principales, donde existe la creencia de que las almas de los fallecidos regresarán ese día para visitar a sus familiares. En el caso de España, es costumbre visitar los cementerios y dejar flores a modo de ofrenda a los ya fallecidos. En Guatemala, las familias comparten el delicioso fiambre en este día, llevan ofrendas florales a sus familiares y en algunos lugares del país, también se presentan algunas bebidas alcohólicas que se cree los santos difuntos las disfrutaban en este día.



Los conocidos barriletes gigantes también constituyen para Guatemala, una manera de recordar a los difuntos y compartir en familia.

Los bellos barriletes gigantes reciben cada año a miles de visitantes de diferentes partes del mundo, que vienen al país para conocer y participar de los vuelos de demostración que con nostalgia y alegría los barrileteros efectúan, para conmemorar la vida de sus santos difuntos.

Este recuerdo de los antepasados puede reabrir heridas no cicatrizadas debido a las emociones generadas ese día, tales como tristeza profunda, aturdimiento, e incluso culpa e ira, sobre todo, en aquellos casos en los que el duelo no se ha cerrado completamente. Sin embargo, este día también consta de diferentes e importantes beneficios psicológicos.

Uno de los primeros beneficios de que exista un día específico dedicado a los que ya se han ido es el tener un tiempo para el recuerdo de la persona. Este recuerdo dependerá de variables como el tiempo que haya transcurrido desde el fallecimiento, o el tipo de pérdida, lo que hará que la fecha remueva sentimientos de diferente intensidad. No obstante, puede ser un buen día para recordar todo lo que esa persona aportó en tu vida, todas las enseñanzas y experiencias que compartisteis, pues recordar aviva los sentimientos y emociones de manera que pueden ser muy parecidos a los vividos en la situación real.

También, este día puede ser útil para aceptar sus emociones. Perder a un ser querido siempre es doloroso y es importante saber reconocer las emociones y sentimientos que tienes. Por ello, es muy beneficioso expresar los sentimientos acerca de la persona fallecida y lo ocurrido, lo que te ayudará a la hora de conocer más a fondo tu estado emocional.

Por último, este día puede ser un buen momento para hablar desde la sinceridad a los más pequeños sobre qué es la muerte (siempre teniendo en cuenta su edad, nivel de entendimiento, experiencia o vínculo que le une con la persona fallecida, etc.). Así, se pueden ir respondiendo las preguntas curiosas de los niños acerca de la muerte de manera tranquila, transmitiendo que algunas emociones como la tristeza son muy comunes.

De este modo, además de aumentar su nivel de pensamiento abstracto, estarás enseñando otro modelo de conducta que relacione el amor y la muerte como parte de la vida.

Dejar ir o soltar a un ser querido es una tarea sumamente difícil pero, es mejor aprender a vivir con el hecho que la persona continúa viva en nuestra mente y corazón; recordando todo lo bueno que se compartió y sobre todo valorando la vida y cada momento que se tiene la oportunidad de vivir, para que cada acción se un lindo recuerdo a futuro para nuestras propias familias.



La Tormenta Tropical Pilar en las costas de El Salvador y alejándose de Guatemala

El servicio meteorológico del INSIVUMEH continúa con el monitoreo de la tormenta tropical Pilar, que se ubica cerca de las costas de El Salvador y Guatemala, con centro en latitud 12.4N, longitud 91.7W y vientos de 85 km/h.

Debido a la cercanía y desplazamiento lento de la tormenta se prevé que siga ingresando abundante humedad y nubosidad al país, por lo que los nublados, lluvias y lloviznas continuarán en el período, así como el descenso de temperaturas. Se estima que dicha tormenta mantenga su trayectoria al oeste (mar adentro) alejándose lentamente del país.

Se prevé el desplazamiento del 2º. Frente frío al norte del país, entre hoy y mañana de madrugada, más el sistema de alta presión que lo desplaza que se mantendrá en los próximos días, mantendrán los nublados y lluvias al Norte y Caribe. Lluvias que tipo temporal se presentarán en el departamento de Izabal, parte de Franja Transversal del Norte, sur de Petén y zona norte de Valles de Oriente con altas posibilidades de inundaciones y crecidas de ríos. Viento norte moderado ocasionalmente fuerte persistirá en Altiplano Central, Occidente y parte de Valles de Oriente.

Como parte de esta emergencia, **el Ejército de Guatemala** ha auxiliado a las familias afectadas en Taxisco, Santa Rosa.



Un segundo equipo de respuesta inmediata se desplegó en el puente Santa Anita, Cuatro Caminos y trasladaron la información de los daños de la infraestructura.

Durante las labores de apoyo, trasladan ayuda a las familias damnificadas y les colaboran para su traslado a los albergues si fuere necesario.

Continúan las recomendaciones de las autoridades:

- A la población en general estar pendientes de la actualización de información que emite el INSIVUMEH como ente oficial y tomar las precauciones necesarias ante las lluvias previstas ya que debido a ellas pueden presentarse lahares en la cadena volcánica, movimientos en masa, crecidas repentinas de ríos, inundaciones o daños en la red vial del país.

- Mantener precauciones necesarias ante el aceleramiento del viento norte durante mediados de semana principalmente en sectores montañosos o con cañones y al descenso de temperaturas especialmente en los lugares más altos del país.
- Proteger a los grupos más vulnerables, personas de la tercera edad, niños y enfermos crónicos.
- Precaución en las carreteras ante posibles lloviznas o humedad en las mismas que pudieran provocar accidentes de tránsito.



Representantes del Consejo de Países Productores de Aceite de Palma visitaron el Ministerio de Economía

Recientemente, representantes del Consejo de Países Productores de Aceite de Palma (en inglés Council of Palm Oil Producing Countries, CPOPC), sostuvieron una reunión de acercamiento con asesores de la Dirección de Política de Comercio Exterior, del Ministerio de Economía, con quienes abordaron temas de interés para fortalecer las relaciones comerciales bilaterales de los productores de aceite de palma de Indonesia y Guatemala.



La delegación de la CPOPC estuvo integrada por Mohamad Nageeb Bin Ahmad Abdul Wahab, Subsecretario General de esa entidad; Bimo Ariawan, de embajada de Indonesia en los Estados Unidos Mexicanos y Witjaksono Darmosarkoro, Director de Sostenibilidad y Productores Pequeños.



El Consejo de Países Productores de Aceite de Palma, es una organización intergubernamental fundada por Indonesia y Malasia para promover colectivamente el uso global del aceite de palma, derivado de que estos dos países son los mayores productores a nivel mundial.

Alerta preventiva de retiro de productos



El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), recomienda a la población en general, que haya adquirido los productos

- Butifarra Don Cristóbal 460 gr. LOTE: 0002988200 fecha de producción: 07/10/2023 y fecha de Vencimiento: 08/11/2023
- Chorizo Criollo Don Cristóbal 454 gr. LOTE: 0002978417, fecha de producción: 04/10/2023, fecha de vencimiento 26/10/2023

a no ingerirlos y en caso de haberlos adquirido, desecharlos.



Esto debido al comunicado que la entidad Desarrolladora Internacional DCI, S.A. hiciera en redes sociales indicando que “en dichos productos se ha detectado una desviación de estándares de inocuidad”

El Ministerio de Salud reitera su compromiso de continuar con las acciones pertinentes con la finalidad de proteger la salud de los guatemaltecos.

Para cualquier duda, consulta o notificación, puede realizarla al Departamento de Regulación y Control de Alimentos al teléfono:

- 41062593 o correo electrónico
- vigilanciadrca@mspas.gob.gt, o al Departamento de Epidemiología, al correo electrónico
- infoepidemiologia@mspas.gob.gt



Estudiantes buscan contribuir con el desarrollo económico de San Juan Sacatepéquez

Equipo que compite en Programa Ondas en Guatemala que representa a San Juan Sacatepéquez usa tecnología para promocionar negocios del área e impulsar el desarrollo económico de la zona.

Con un estudio de mercado para determinar cuáles son las principales actividades productivas y de comercio en San Juan Sacatepéquez y establecer la forma de hacerlos sostenibles, **los alumnos del colegio Enrique Novella Alvarado sede San Gabriel, en San Juan Sacatepéquez**, desarrollan su proyecto para competir en el Programa Ondas en Guatemala que impulsa la Secretaría Nacional de Ciencias y Tecnología (Senacyt).

Los equipos con el apoyo de sus establecimientos educativos y los profesores se han preparado para la competencia que busca fomentar en los jóvenes el desarrollo económico y la productividad; la cual les beneficiará a nivel de sus comunidades pero también les forma para que puedan emprender con parámetros sostenibles.

El equipo ENA San Gabriel, es integrado por alumnos de primero a tercero básico entre las edades de 13 a 16 años, quienes han encontrado en el uso de la tecnología la mejor forma de contribuir a los objetivos de desarrollo enfocados en la creación de ciudades y comunidades sostenibles al desarrollar una página web para promocionar los comercios del área, que se dedican principalmente a la elaboración de muebles y el cultivo de grama.

Joselyn Osorio coinvestigadora del equipo aseguró que el Programa Ondas **“incentiva a los estudiantes a introducirse en la investigación científica y buscar soluciones innovadoras a problemas comunitarios”**.



Los participantes realizaron una encuesta digital a los comerciantes del área para determinar sus principales necesidades. La información obtenida fue analizada se clasificaron las ideas para determinar las posibles soluciones y las acciones a desarrollar para generar el crecimiento económico del municipio.

Además, realizaron una investigación sobre las herramientas digitales adecuadas para desarrollar una página web con un diseño atractivo, en la que se dé a conocer los emprendimientos y pequeños negocios del municipio para generar mayores ventas de sus productos.

Los creadores del proyecto buscan que la página sea permanente y que esté a cargo de los futuros estudiantes del ciclo básico del centro educativo, como una forma de contribuir al crecimiento económico de los negocios y que puedan generar empleo a la población local.

Los equipos participantes del Programas Ondas avanzan hacia la final de la competencia en el que buscan soluciones innovadoras para sus comunidades, basadas en datos y en la investigación científica.